

Août 1787.

bien , en les séparant depuis le front jusqu'au derrière de la tête , et en les liant par derrière en forme de catogan.

Les jeunes hommes n'ont pas de barbe , ce qui me fit d'abord croire que c'étoit un défaut naturel à ces peuples ; mais je fus bientôt détrompé à cet égard ; car tous les Indiens avancés en âge que je fus à portée de voir , avoient le menton entièrement garni de barbe , et plusieurs d'entr'eux portoient une moustache de chaque côté de la lèvre supérieure.

Comme ce défaut de barbe , que l'on suppose aux naturels de l'Amérique , a occasionné bien des recherches parmi les savans ; je saisis toutes les occasions possibles qui purent me faire connoître les causes de cette différence entre les jeunes et les vieux Indiens , et l'on m'apprit que les jeunes hommes s'arrachoient